

PREVISIONAL

AJUSTE EN LOS FONDOS

Los actuales multifondos gestionados por las AFP en el Perú podrían ser sustituidos por fondos de pensiones generacionales, una figura que ya existe en EE.UU. y México y que se implementará próximamente en Chile y Colombia.

El proyecto de reglamento de la reforma del sistema previsional deja la puerta abierta para la creación de estos fondos, cuya estrategia de inversión está en función del ciclo de vida de los afiliados. Su implementación deberá ser evaluada por la SBS y, de ser ésta favorable, también tendrá que recibir el visto bueno del MEF, según plantea el proyecto de reglamento.

Aunque no es una solución perfecta, los expertos consultados opinan que este cambio representaría una mejora para el Sistema Privado de Pensiones (SPP). Hoy, las AFP locales ofrecen cuatro tipos de fondos con diferentes niveles de riesgo. Si bien los afiliados tienen la libertad para moverse entre ellos, muchas veces no toman las decisiones más óptimas, advierte Jorge Espada, *managing partner* de Valoro Capital.

Las AFP podrían adquirir activos con más potencial

En general, los fondos para los afiliados más jóvenes tendrían una participación mayor en renta variable y, conforme se acerquen a la edad de la jubilación, irán virando hacia la renta fija, detalla Jorge Guillén, profesor de Finanzas de ESAN.

Para las AFP, los fondos generacionales también son una mejor opción. Al conocer el tiempo de vida promedio de los fondos pueden adquirir activos de mayor potencial. "Son herramientas que suman y que se usan en el mundo. No veo por qué no se puedan utilizar en el Perú", opina Larrabure. (MAP)

Número de afiliados a las AFP por rango de edad

(Al cierre de abril del 2025)

Rangos de edad	Número de afiliados
Menores de 21 años	249,494
De 21 a 30 años	2471,400
De 31 a 40 años	2'651,664
De 41 a 50 años	2'220,042
De 51 a 60 años	1'495,251
De 61 a 65 años	427,160
Mayores de 65 años	464,079

Fuente: SBS

CRPTOACTIVOS

"Perú debe tener una estrategia similar a EE.UU. [en criptomonedas]"

Daniel Acosta, gerente general de Binance en Latam, resalta que en el Perú existen oportunidades para adoptar la blockchain como mecanismo de pago.

Algunos países adoptan cripto por la fluctuación de sus monedas. El cliente peruano tiene una moneda estable. ¿Cómo llegar a él?

Perú debe tener una estrategia similar a la de EE.UU. Ellos no se preocupan de la devaluación, porque son dolarizados. Los países que no tienen esos problemas han visto en cripto una oportunidad de inversión, no tanto un refugio por la devaluación. Además, creemos que existe una oportunidad para desarrollar infraestructura de pago local a comercios con cripto y que la gente adopte blockchain como un mecanismo de pago.

El peruano es considerado un inversionista conservador y el bitcoin es un activo de riesgo. ¿Cómo encaran esa realidad?

No es algo que sólo vemos en el Perú. Los clientes en países similares comienzan con una inversión pequeña. Además, la volatilidad va disminuyendo a medida que hay más adopción a nivel global, no sólo de inversionistas *retail*, sino de compañías reconocidas. Apostamos por la educación para mostrar los riesgos y las desventajas.

¿La apuesta entre sus clientes peruanos es sólo por bitcoin?

La estrategia es que conozcan todo el portafolio que ofrecemos, aunque hay unas cuatro o cinco [criptomonedas] que son dominantes y otras que son más de especulación. Están bitcoin, ethereum o solana, que tienen tecnología detrás. No recomendamos una, pero sí que estudien esa primero y, cuando tengan el conocimiento, ya tiendan a especular un poco más.

Tienen un fondo de US\$1,000 millones que asegura a sus clientes. ¿Hay un porcentaje de cobertura?

Para un usuario no existe un límite y depende del caso. Pasa más por un tema de investigación. Lo que nosotros hacemos con este fondo es asegurarnos de respaldar a los clientes si llega a haber, por ejemplo, un ataque cibernético.

¿Hasta dónde llegará el precio del Bitcoin?

Binance no especula dando el precio, pero hay compañías con mucha reputación, como Ark Invest, que dicen que se puede esperar un Bitcoin en US\$1 millón hasta 2030. (JTV)

